

CHATEAU-SALINS ET SA REGION

● artistes et artisans d'art

Thierry Schmaltz, poète et parolier

Il n'a que 24 ans mais voilà déjà 8 ans que Thierry Schmaltz s'adonne à la poésie. Cet après-midi, pour la deuxième journée des artistes et artisans d'art, ce jeune Delmois sera présent à la salle polyvalente, au milieu d'une trentaine d'autres exposants.

En novembre 1982, Thierry Schmaltz publie un premier recueil de poèmes, « **La première vague** », qu'il fait tirer à 600 exemplaires. Un an plus tard, il récidive avec « **Le voyageur des étoiles** » mais se contente de 400 exemplaires. En fait, de ce millier de recueils, il lui en reste beaucoup : ce n'est pas que sa poésie soit rébarbative, bien au contraire, mais quand on se débrouille seul dans un monde d'artistes, la renommée est bien difficile à acquérir. Sans compter que la poésie ne s'est jamais vendue comme des petits pains !

Thierry Schmaltz aurait pu se décourager. Au contraire, passionné par l'écriture et par les rimes, affinant ses vers, y apportant sensibilité, humour et imagination, il persévère. On a toujours tendance à placer les poètes la tête dans les nuages... Eh bien Thierry Schmaltz a pourtant les pieds bien sur terre. Employé de laiterie à Vatimont, il ne gagne certes pas sa vie avec la poésie... même s'il aimerait bien qu'il en soit ainsi.

« **Il faut vivre avec son temps** » souligne-t-il en ajoutant : « **Ecrire des chansons, c'est plus rentable** ». Ces deux formes d'art n'étant pas incompatibles, Thierry aimerait donc s'orienter vers une carrière de parolier. Il a d'ailleurs commencé : son dernier recueil (disponible aujourd'hui à la foire artisanale) « **Sous le signe du bonheur** », comporte justement le texte de quelques chansons qu'il a écrites et qu'un interprète-compositeur de ses amis, Lionel Wendling, a mis en musique. Avec « **Le rêveur** », avec « **Un autre désert** », « **Le secret** » ou « **Le petit train** », une cassette a été enregistrée : elle sera diffusée cet après-midi à la salle polyvalente.

« **Sous le signe du bonheur** », c'est aussi d'autres poèmes consacrés au temps qui passe, à l'amour, aux artisans, aux voyages, à la vie. C'est simple et plein de fraîcheur. Les mots y jouent entre eux, s'y bousculent, s'y répètent ou se contredisent...

Des textes de chansons, Thierry en a actuellement 70. Il aimerait trouver des groupes ou des musiciens intéressés. Il est prêt à examiner toute proposition rejoignant sa passion. En cette journée artisanale, laissons-lui donc la conclusion :



S'affirmant comme poète, Thierry Schmaltz souhaite surtout aujourd'hui trouver des musiciens et chanteurs que ses textes intéresseraient.

« **L'artisan souffre de la maladie
Du mieux faire, toujours mieux faire.
Artiste, c'est un mot qui fait rêver
Artiste, c'est un grand nom
Qui prend toute une vie.** »